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БлаГОУСТРОЙСТВО ГЕРОИ нашЕГО ВРЕмЕнИ 

Фондом развития ТОС Советского 
округа в рамках муниципального 
гранта будет реализован патрио-
тический проект > стр. 4

В Советском округе про-
должается реализации 
инициативных проектов 
> стр. 3

В общегородском субботнике, 
завершившем месячник чистоты, 
приняли участие более 61 тыся-
чи омичей. Горожанами убрано 
свыше 1900 кубометров мусора, 
очищено более 300 гектаров га-
зонов, высажено 1039 деревьев 
и 249 кустарников.

Месячник чистоты был объяв-
лен в нашем городе с 11 сентября. 
В нём принимали участие активные 
жители и представители комитетов 
территориального общественного 
самоуправления, городские служ-
бы благоустройства, предприятия 
и предприниматели, общественные 
организации и муниципальные слу-
жащие.

На 33 различных локациях в убор-
ке города приняли участие более 
1200 сотрудников администрации 

Месячник чистоты

ОСЕнняя УБОРКа для ГОРОда

города и правительства Омской об-
ласти. Они наводили чистоту как в 
парках и скверах, так и вдоль основ-
ных магистралей.

Промышленные предприятия 
и торговые комплексы выходили 
на средники, а также поддержали 
общегородской субботник. Сотруд-
ники торговых комплексов, среди 
которых «Омский», «Флагман», «Ква-
дро», «Маяк», «Кристалл», «Каскад», 
«Голубой огонек», «Дружный мир», 
ТД «Любинский», «Октябрь», «Апель-
син» и многие другие, подготовили 
к зиме газоны на прилегающих тер-
риториях, вырезали сухостой, при-
вели в порядок бордюры, лавочки 
и урны, помыли входные группы и 
витрины, вывезли мусор. 

Больше 1,1 тыс. кубометров мусо-
ра, собранного во время субботника, 
вывезли с городских улиц работни-

ки муниципального управления до-
рожного хозяйства и благоустрой-
ства. В работе были задействованы 
более 1400 сотрудников и 300 еди-
ниц техники.

Активные омичи и представители 
КТОСов вышли на уборку придомо-
вых территорий, высадили во дво-
рах деревья и кустарники.

Массовые высадки зеленых насаж-
дений проходили и на общественных 
пространствах. Новые деревья по- 
явились на набережной Тухачевско-
го, в парке 30-летия Победы, в скве-
рах по ул. Ватутина и Молодожёнов, 
по ул. Перелёта, 19, Труда, Маркова, 
Гашека, Молодова, Моторной, Д. Бед-
ного, Шакурова, 1-я Станционная, Ба-
тумская, Карбышева, Вокзальная, на 
Сибирском проспекте и пр. Мира, на 
пересечении улиц Фрунзе и Герце-
на, по ул. Б. Хмельницкого, в микро-
районах Большие Поля, Николаевка 
и Первокирпичный.

Среди деревьев – два сорта ивы 
(шаровидная и извилистая), пирами-
дальный тополь, дуб, ель, яблоня, ря-

бина, липа, сосна, пихта, орешник и 
другие, из кустарников – калина, об-
лепиха, черемуха, вишня, сирень.

Набережную Тухачевского укра-
сили 100 шаровидных ив, выращен-
ных в муниципальном питомнике. 

Питомник предоставил ивы и для 
парка 30-летия Победы, где мэр Сер-
гей Шелест вместе с губернатором 
Виталием Хоценко и представите-
лями «Единой России» высадили 40 
деревьев. 

«Благодарю всех омичей, приняв-
ших участие в месячнике по благо- 
устройству и санитарной очистке го-
рода, общегородском субботнике. 
Отдельные слова благодарности в 
адрес комитетов территориально-
го общественного самоуправления, 
хозяйствующих субъектов, предпри-
нимателей, принимавших участие в 
этой работе. Вижу, что всё большее 
количество горожан участвует в 
подобных мероприятиях. Надеюсь, 
эта тенденция сохранится», – под-
вел итоги месячника чистоты Сергей  
Шелест.

С 16 октября стартовал при-
ём заявок на конкурс муници-
пальных грантов.

На пресс-конференции, посвя-
щённой проведению 18-го кон-
курса муниципальных грантов, 
вице-мэр Владимир Куприянов 
рассказал о его основных момен-
тах. Предлагаем ключевые тезисы 
мероприятия.

Чем отличается текущий кон-
курс от предыдущего?

– В 2024 году в конкурс му-
ниципальных грантов мы инте-
грируем инициативу губерна-
тора Омской области Виталия 
Павловича Хоценко о проведе-
нии проекта «Решают люди». Под 
это создана отдельная номина-
ция, направление которой – бла-
гоустройство общественных про-
странств, детских и спортивных 
площадок и другие инициативы 

Решают люди

ВРЕмя ИдЕЙ
по созданию комфортной город-
ской среды.

Как будут оцениваться заяв-
ки в новую номинацию «Реша-
ют люди»?

– Предполагаем, что заявок бу-
дет много, и это будут проекты по 
благоустройству, поэтому в состав 
конкурсной комиссии вошли главы 
администраций административных 
округов – люди, которые отвечают за 
развитие территорий и заинтересо-
ваны в нем. При оценке заявок будет 
учитываться доля жителей, проголо-
совавших за тот или иной проект. В 
этой номинации организация может 
быть признана победителем конкур-
са по десяти проектам.

Сколько номинаций будет в 
конкурсе?

– Конкурс проходит по четырем 
номинациям: «Наши традиции», 
«Семья и спорт», «Омск – своих 
не бросаем» и «Решают люди».

Кто может подать заявку?
– В конкурсе могут принять 

участие все социально ориенти-
рованные НКО, осуществляющие 
деятельность в городе Омске. Та-
кой критерий, как срок регистра-
ции организации, с этого года от-
сутствует.

Как подать заявку?
– Прием заявок начался 16 октя-

бря и продлится до 15 ноября 2023 
года. Мы существенно упростили 
форму заявки и перечень доку-
ментов: теперь он максимально 
прост, насколько это юридически 
возможно. Никаких лишних доку-
ментов мы у участников проекта 
запрашивать не будем. Для участия 
в конкурсе необходимо подать 
заявку на предоставление гран-
та, копии правоустанавливающих 
документов, информацию о самом 
проекте и гарантийное письмо. Бо-
лее подробную информацию мож-
но получить в управлении обще-
ственных отношений и социальных 
вопросов администрации Омска 
(улица Гагарина, дом 34, кабинет 
218, телефон 78-77-63), а также в 

разделе «Общественные органи-
зации» на сайте администрации 
города (admomsk.ru). Кроме того, 
до 13 ноября по понедельникам в 
17:00 в штабе общественной под-
держки партии «Единая Россия» 
на проспекте Маркса, 6 проходят 
консультации для всех желающих 
принять участие в конкурсе.

Как определят победителей?
– Оценивать заявки будет кон-

курсная комиссия, состоящая из 
специалистов администрации го-
рода, депутатов горсовета, пред-
ставителей Общественной палаты. 
Имена победителей назовут в на-
чале 2024 года, а реализовать свои 
инициативы они должны будут до 
конца следующего года.

ПРОЕКТ 
БюджЕТа 
СВёРСТан

Доходы бюджета вырастут 
более чем на два миллиарда.

Финансисты администрации 
города завершили формиро-
вание проекта бюджета Омска 
на 2024 год и плановый период 
2025–2026 годов.

Бюджет рассмотрен профиль-
ным комитетом Омского город-
ского Совета и вышел на этап  
публичных слушаний.

Доходная часть казны запла-
нирована в объеме 34,1 милли-
арда рублей, расходы – 35,4 мил-
лиарда.

Из вышестоящих бюджетов 
предполагаются поступления в 
размере 8,7 млрд рублей. В том 
числе благодаря федеральным 
средствам продолжится реали-
зация национальных проектов 
на территории города – всего 
на исполнение 7 национальных 
проектов предусмотрено 6,4 млрд 
руб.

Поддержка федерального бюд-
жета в 2024 году планируется и 
при окончании работ по ликвида-
ции трех свалок (в Советском, Ле-
нинском, Октябрьском округах), 
на эти цели будет направлено 3,2 
млрд руб.

Объем дорожного фонда с уча-
стием федеральных средств также 
вырастет: в 2024 году он составит 
4,8 млрд рублей – на 0,7 млрд руб. 
больше, чем первоначально было 
утверждено на 2023 год.

Основная доля расходов бу-
дет направлена на оказание му-
ниципальных услуг, выполнение 
работ бюджетными и автономны-
ми учреждениями города, обеспе-
чение исполнения судебных ре-
шений.

«Нам вместе с депутатским 
корпусом предстоит напряжён-
ная работа по согласованию и, 
если понадобится, редактиро-
ванию документа, – отметил мэр 
Сергей Шелест в своем телеграм-
канале. – Одно могу сказать с пол-
ной уверенностью: все мы будем 
действовать в интересах Омска и 
его жителей».

Развитие
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капитальный РеМонт

В 2023 году по нацпроекту 
«Безопасные качественные 
дороги» подрядчики обно-
вили дорожное полотно и ин-
фраструктуру на 14 городских 
улицах.

На улицах Шаронова, Перелёта, 
дублере Волгоградской, Серова, 
50 лет ВЛКСМ, Будеркина, Петра 
Осминина, Романенко, 75-й Гвар-
дейской бригады, Бородина, Ва-
вилова, Партизанской, Интерна-
циональной и Думской заменили 
деформированный слой асфаль-
та по всей ширине проезжей ча-
сти, установили бордюры, свето-
форы, обустроили новые широкие 
тротуары, съезды и парковочные 
места.

На комплексный ремонт 14 
улиц направлено более 671 млн 
руб., отремонтировано 16 км до-
рог.

ОмСКУ – КачЕСТВЕнныЕ дОРОГИ

«Условия нацпроекта «Безо-
пасные качественные дороги» 
позволяют подрядчикам начать 
ремонт с опережением графика. 
К примеру, подрядные организа-
ции, выигравшие тендеры на объ-
екты 2024 года, уже приступили 
к ремонту улиц Омской, Заозёр-
ной, Волочаевской, Театральной 
площади», – отметил первый заме-
ститель директора департамента 
городского хозяйства мэрии Ми-
хаил Горчаков.

В перечне следующего года – 
ремонт дорог по улицам 60 лет 
Победы, 6-я Шинная, Маяковско-
го и Коммунальная. По решению 
главы региона Виталия Хоценко 
администрации города допол-
нительно выделены финансо-
вые средства в размере 75 млн 
руб. на комплексные работы на 
улице Гусарова в центре города. 
Кроме того, до конца 2024 года 

дорогу по улице 10 лет Октября 
– Сыропятскому тракту комплек-
сно реконструируют.

Также по национальному про-
екту в Омске продолжается капи-
тальный ремонт Ленинградского 
моста. С 15 октября открыто дви-
жение по обновленной левой по-
ловине моста по направлению с 
Левого берега, по одной полосе в 
каждую сторону. Ремонтные рабо-
ты перемещены на правую поло-
вину моста. Строительная готов-
ность объекта сегодня составляет 
уже 60%, проектные сроки под-
рядчиком соблюдаются. Завер-
шить капремонт должны до кон-
ца мая 2024 года.

Благодаря нацпроекту рядом 
с мостом появилась новая транс-
портная развязка протяженно-
стью 670 м. Она обеспечивает 
безопасное примыкание улицы 
3-я Островская к Ленинградско-
му проспекту, а также повышает 
транспортную доступность при-
легающей территории, в том чис-

ле природного парка «Птичья га-
вань» и парка культуры и отдыха 
им. 30-летия Победы. В рамках 
строительства, стоимость кото-
рого составила 242,5 млн рублей, 
обустроены линия наружного 
освещения, ливневая канализа-
ция, тротуар, велосипедная до-
рожка и парковка на 252 маши-
номеста. Также на площадках 
отдыха для пешеходов и велоси-
педистов установлены скамейки, 
урны, вазоны, небольшая спор-
тивная площадка с тренажёрами-
брусьями.

Кроме работ по нацпроекту, 
силами городского БУ «Управле-
ние дорожного хозяйства и бла-
гоустройства» в текущем году от-
ремонтировано более 300 тысяч 
метров дорог. На части из них про-
водили аварийный ямочный ре-
монт, а на некоторых обновлено 
асфальтовое покрытие по всей 
ширине проезжей части: это до-
роги к микрорайонам Новоалек-
сандровский, Загородный, дорога 

к селу Андреевка, часть Сыропят-
ского тракта, улица Конева, до-
роги в посёлке Черемуховское 
и многие другие объекты в раз-
ных микрорайонах Омска. В этом 
году городские дорожные служ-
бы уже уложили новый асфальт 
на участках общей площадью  
527 тыс. кв. м.

На дороги города за сезон 
нанесли в два раза больше раз-
метки краской и пластиковой 
разметки, чем в прошлом году, –  
142 тыс. кв. м, из них 35 тыс. кв. м 
– пластиковая разметка. Допол-
нительные средства в размере  
77 млн руб. удалось получить бла-
годаря инициативе губернатора.

В этом году в Омске на 10 круп-
ных перекрестках впервые по-
явилась вафельная разметка, в 
том числе на перекрестках улиц 
Жукова – Масленникова, Жукова 
– Лермонтова, Герцена – Фрунзе, 
Конева – 3-я Енисейская и других. 
Эта разметка призвана помочь в 
борьбе с пробками: на ней запре-
щено останавливаться, чтобы не 
создавать препятствие для движе-
ния транспорта в поперечном на-
правлении, и на нее запрещается 
выезжать, если впереди образо-
вался затор.

В местах повышенной концен-
трации ДТП в Омске до конца осе-
ни установят 11 светофоров. По 
региональной программе «Безо-
пасность дорожного движения» 
два существующих светофора 
попали под реконструкцию и по-
строено еще восемь. Из городско-
го бюджета направлены средства 
на строительство светофора по  
ул. Энтузиастов. 

Финансирование на капремонт 
омских школ поступило в полном 
объеме, в настоящее время опре-
деляются подрядчики работ.

После этого будут установлены точ-
ные сроки закрытия 14 образователь-
ных учреждений на капитальный ре-

монт. Планируется, что дети доучатся 
текущую четверть, чтобы начать об-
разовательный процесс в ближайшей 
школе со следующей четверти.

План распределения учащихся на 
время проведения капитального ре-
монта сформирован, все участники 
процесса проинформированы.

Например, в школе № 14 на се-
годня обучаются 1024 ребенка, ко-
торые будут распределены в шко-
лы № 16 и 23. Для детей разработан 
безопасный маршрут до этих школ, 
предусмотрена компенсация транс-
портных расходов – вопрос прошел 
обсуждение в профильном комитете 

Омского городского Совета, его приня-
тие ожидается на пленарном заседании  
горсовета.

Отметим, что здание школы № 14 
построено более 60 лет назад, за это 
время пришло в негодность боль-
шинство систем жизнеобеспечения: 
канализация, водопровод, электри-

ка, кровля. Директор школы Влади-
мир Баранов отметил, что родители 
учеников спокойно и с пониманием 
восприняли информацию о закры-
тии школы на капитальный ремонт, 
поскольку через два года ребята вер-
нутся в обновленную современную  
школу.

СРЕдСТВа на КаПРЕмОнТ шКОл ПОСТУПИлИ



В Омске в настоящее время реа-
лизуется федеральный проект «Чи-
стый воздух» национального проек-
та «Экология», благодаря которому 
жители не только переходят с печ-
ного отопления на экологически чи-
стое газовое, но и получают субсидии 
либо компенсации (возмещение уже 
понесенных затрат) на работы по га-
зификации внутри границ земельно-
го участка.

В Советском округе за субсидиями на 
газификацию обратились 16 человек. Для 
оформления субсидии необходимо было 
также заключить договор с газораспреде-
лительной организацией по установке га-
зоиспользующего оборудования и монтажу 

сетей газоснабжения в границах земельно-
го участка.

«Вариант субсидирования появился толь-
ко этим летом. Хотя он и вызвал меньший 
интерес, чем компенсации, к специалистам 
администрации округа за предоставлением 
субсидии обратились 16 граждан. До конца 
этого года все они должны подключиться к 
отоплению природными газом», – отметила 
начальник отдела жилищно-коммунального 
хозяйства и благоустройства администрации 
Советского округа Татьяна Чижик.

Прием документов на получение субси-
дии в текущем году завершен – законода-
тельно необходимо было подать заявку до 
1 октября.

При этом на получение компенсации при-
ем заявок продолжается до 1 декабря. 

Напоминаем: в окружную администрацию 
необходимо предоставить пакет докумен-
тов, включающий в себя заявление, паспорт, 
правоустанавливающие документы на дом, 
реквизиты счёта, договор о поставке газа и 
договор о технологическом присоединении, 
ИНН, технический паспорт с указанием печ-
ного отопления, а также все чеки для под-
тверждения затрат на установку газового 
оборудования и проведения газа внутри 
границ земельного участка.

Добавим, что с начала реализации проек-
та 129 жителей частного сектора из 175 при-
нятых специалистами администрации округа 
заявок уже получили компенсации.

По всем вопросам граждане могут об-
ращаться в окружную администрацию по 
адресу: ул. Красный Путь, 107, каб. 417, те-
лефон: 23-65-86.

благоустРойство
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КаК  людИ РЕшИлИ

В Советском округе вывезли более 
300 кубометров мусора.

Как сообщили в администрации, на 
территории округа в общегородском 
субботнике, который прошел 7 октя-
бря, приняли участие более 10 тысяч  
человек.

В рамках субботника на территории 
округа привлечено около 20 единиц тех-
ники, вывезено более 300 кубометров  
мусора.

Коллектив департамента архитектуры 
и градостроительства вышел на уборку 
города в Советском округе на улицы Эн-
тузиастов и Мамина-Сибиряка.

Вдоль улиц Заозерной и Энтузиастов 
убрали территорию 100 сотрудников де-
партамента имущественных отношений.

Специалисты управления обще-
ственных отношений и социальных во-
просов вместе с общественниками 
убрали территорию сквера Дружбы на- 
родов.

Также в округе были выполнены рабо-
ты по высадке 190 деревьев и 27 кустар-
ников: в сквере Молодожёнов, на улицах 
Пригородной, Андрианова, Тварковского, 
Стрельникова, пр. Мира.

В этом году на территории 
Советского округа реализу-
ется четыре инициативных 
проекта. 

На инициативном проекте  
«Дорога на радость людям» у до- 
ма № 16 по проспекту Королёва 
подрядная организация в насто-
ящее время приступила к завер-
шающим работам по асфальтиро-
ванию дороги. В ходе реализации 
инициативного проекта уже обу-
строен тротуар для пешеходов из 
бетонной плитки.

На инициативном проекте 
«Мини-парк «Мечты сбываются» 
по ул. Блюхера, 26 подрядчику 
осталось установить ограждение, 
светильники и посадить листвен-
ные деревья. Завершаются ра-
боты по проекту и у дома 6а по  
ул. Магистральной («Аптечный 
переулок») – осталось установить 
ограждение.

Стартовало воплощение в жизнь 
и четвертого проекта – «Дети дво-

ра». Речь идет о территории у дома 
№ 63 по ул. Химиков. Здесь будет 
выполнено асфальтирование до-
рожек, уложено резиновое покры-
тие, появятся тренажеры, детский 
игровой комплекс, лавочки, урны 
и светильники.

Отметим, всего в этом году в Ом-
ске реализуется 23 инициативных 
проекта.

Напомним, что на 2024 год от 
КТОСов и активных омичей посту-
пило 108 заявок, при этом 20 из  
них – из Советского округа.

К 14 ноября авторы проектов 
должны подготовить и направить 
в окружные администрации опи-
сание своих проектов, после чего 
начнется этап голосования за них. 
Какие инициативы омичей получат 
финансовую поддержку из город-
ского бюджета, станет известно в 
декабре.

В рамках субботника на территории округа собрано и вывезено более 300 кубометров мусора

цитата
«Реализация инициативных проектов направ-
лена на решение приоритетных задач для 
омичей. К примеру, у жителей дома № 16 по 
пр. Королёва до настоящего момента тро-
туара не было – он не предполагался про-
ектом дома. Конечно, это было неудобно и 
опасно – трафик движения автотранспорта 
постоянно растет. Теперь этот вопрос прак-
тически снят», – рассказала главный архи-
тектор администрации Советского округа 
Марина Лунченко.
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Переходя с печного отопления на га-
зовое, жители частного сектора мо-
гут воспользоваться наиболее удоб-
ным для себя вариантом участия в 
проекте.

Инициативный проект «Мечты сбываются» 
у дома 26 по улице Блюхера

Приём документов  
на получение компенсации 
в окружной администрации 
продолжится до 1 декабря

СУБСИДИЯ  
НА ГАЗИФИКАЦИЮ

Инициативный проект 
«Дорога на радость людям» 
по адресу: пр. Королёва, д. 16

СдЕлаЕм наш ГОРОд чИЩЕ

факт

Сотрудники учреждений со-
циальной сферы, управляю-
щих организаций, структурных 
подразделений, активисты КТО-
Сов, хозяйствующие субъекты, 
неравнодушные омичи очисти-
ли около 10,5 гектаров газонов.

факт

Горожан волнуют вопросы уличного 
освещения, ремонта дорог, 
водоотведения во дворах, наличия 
разметки и ограждений на подходах  
к школам, восстановления теплосетей 
и асфальта после ремонта теплотрасс.

С ВнИманИЕм К  людям
Мэр Омска Сергей Шелест со-

вершил рабочую поездку по Со-
ветскому округу – посетил ключе-
вые точки, по которым давались 
поручения во время встречи с гу-
бернатором Виталием Хоценко –  
посмотрел, как исполнены эти по-
ручения, а также проверил, как 
отработаны обращения, посту-
пающие в ходе личных приемов 
и в ходе общения мэра с омичами  
в соцсетях.

«Могу сказать, что решение коммуналь-
ных и дорожных задач происходит отно-
сительно несложно. Что касается ЛНО, 

как я уже подчеркивал, все силы броше-
ны на исполнение судебных решений, на-
копленных за многие годы», – рассказал 
глава города.

Однако при этом он отметил, что и те-
кущие вопросы омичей не остаются без 
внимания, работа по улучшению освеще-
ния городских территорий не прекраща-
ется ни на один день, мэрия старается 
точечно обеспечивать территории: где 
возможно – повесить светильник на имею-
щейся опоре, или договориться с управ-
ляющей организацией и задействовать 
фасады жилых домов. 



Сборная команда Советского 
округа приняла участие в городской 
спартакиаде «Бодрость и здоровье», 
которая прошла на территории спор-
тивного комплекса «Юность» имени 
С. С. Бовкуна.

Мероприятие проходит ежегодно, оно 
направлено на популяризацию физической 
культуры, пропаганду здорового образа 
жизни, развитие популярных видов спорта.  
В мероприятии принимали участие женщи-
ны в возрасте от 50 лет и старше, мужчины 
– от 55 лет и старше.

Победители по дартсу, шахматам, настоль-
ному теннису, пулевой стрельбе, в многобо-
рье Всероссийского культурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и обороне» были 
определены как в личном, так и в команд-
ном зачетах.

«В спорте очень важен пример. Жители 
Советского округа выступили на состязании 

единой командой. Каждый переживал и бо-
лел друг за друга», – отметила заместитель 
главы администрации Советского округа 
Светлана Олифер.

Спортсмены Советского округа заняли 
второе место в состязаниях по дартсу. Сре-
ди мужчин – жителей Нефтяников – лучшим 
стал Валерий Королёв, занявший третье ме-
сто, среди женщин также третье место за-
воевала жительница Советского округа Га-
лина Галуненко.

На турнире шахматистов представителям 
Советского округа досталось второе место, 
в состязаниях по пулевой стрельбе совет-
чане замкнули тройку призеров.

В многоборье ГТО в возрастной катего-
рии 66 лет и старше Александр Сосновский 
занял второе место, а в возрастной груп-
пе 56–60 лет среди женщин победу округу 
принесла Светлана Логинова. В возрастной 
группе 61 год и старше третье место заняла 
Галина Галуненко.

Жители Нефтяников оказались и в лиде-
рах индивидуального зачета возрастной 

группы 60–65 лет – второе место занял Ра-
миль Шарыпов.

И победителем в общекомандном за-
чете городской спартакиады «Бодрость и 
здоровье» в итоге стала сборная Советско-
го округа!

Все победители и призеры получили ди-
пломы, медали и призы.
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геРои нашего вРеМени

ПОмОЩЬ нашИм БОЙЦам
Городские комитеты тер-

риториального обществен-
ного самоуправления ак-
тивно помогают бойцам 
специальной военной опе-
рации, организовав в сво-
их микрорайонах плетение 
маскировочных сетей, пун-
кты сбора гуманитарной 
помощи, изготовление 
«сухого душа» и окопных 
свечей.

Неравнодушные жители посел-
ка Береговой создали в помеще-
нии КТОСа кружок вязания «Вяжем 
СВОим бойцам», где всех желаю-
щих учат вязать носки, варежки, 
манишки и жилеты для бойцов СВО 
и нужд полевых госпиталей.

Кроме того, жители изготавлива-
ют для них «сухой армейский душ». 
Готовый «сухой душ» активисты от-
возят в омские центры сбора гума-
нитарной помощи.

Отметим, члены КТОСа сотруд-
ничают с городскими пунктами сбо-
ра гуманитарной помощи, а также 
находятся на связи с некоторыми 
командирами воинских подразде-

лений, чтобы отправлять вязаные 
вещи напрямую.

«Сейчас уже осень, начались 
похолодания по ночам, поэтому 
шерстяные носки, шарфы и жи-
леты становятся всё актуальнее 
для наших защитников. Участни-
ки СВО присылают нам обратную 
связь через родных и близких – за-
писывают видео, где благодарят за 
труд, – а все потому, что сделано с 
душой!», – поделилась председа-
тель КТОС «Береговой» Наталья 
Едиханова.

Также мастерицы начали осваи-
вать швейное ремесло, взяв в рабо-
ту пошив повязок «свой – чужой», 
материал для которых приобрели 
на свои средства.

ЧТИМ  
НАШИХ  
ГЕРОЕВ

В Казачьей кадетской 
школе-интернате средне-
го общего образования им. 
Маршала Советского Союза 
Д. Т. Язова установили Доску 
памяти Ивана Соловьёва.

Иван Соловьёв учился в кадет-
ской школе с 2007 по 2012 год, 
окончил 11 классов. После шко-
лы поступил в Омский автотран-
спортный колледж и на первом 
году обучения по призыву ушел 
служить в Вооружённые силы. В 
2013 г. после окончания срочной 
службы окончил обучение в кол-
ледже.

В 2022-м был мобилизован и на-
правлен в зону специальной воен-
ной операции. В январе 2023 года 
при проведении специальной во-
енной операции Иван Соловьёв 
погиб, получив несовместимое с 
жизнью ранение.

За мужество, отвагу и самоот-
верженность, проявленные при 
исполнении служебного долга, 
близким Ивана Соловьёва был 
передан орден Мужества (по-
смертно).

В родной школе-интернате вы-
пускника помнят и чтят как героя. 
Он мечтал стать кадетом, и учи-
теля называют его образцом для 
подражания.

Доску памяти Ивана Соловьёва 
установили в помещении 

кадетской школы

Все желающие могут помочь бойцам, обратившись в КТОС

ЕСлИ ХОчЕшЬ БыТЬ ЗдОРОВ
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В многоборье Всероссийского 
физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду  
и обороне» (ГТО) команда САО 
заняла первое место.

Общественники Советского окру-
га создадут для молодежи историко-
патриотическую площадку в целях со-
хранения памяти о героях-омичах и 
воспитания активной гражданской пози-
ции у молодежи. Патриотический проект 
реализуется Фондом развития ТОС Со-

ветского округа в рамках муниципаль-
ного гранта, выигранного в номинации 
«Омск – творим и побеждаем».

Благодаря гранту в военно-патрио-
тическом клубе «Гвардейская смена» шко-
лы № 123, носящей имя Героя России Олега 
Охрименко, появится интерактивная патрио-
тическая площадка. На средства гранта уже 
приобретены электронный тир, сенсорная 
панель, проектор, экран, пневматические 
винтовки, макеты автоматов Калашникова 
и магазинов для них на 30 патронов, маке-
ты гранат Ф-1 и РГД-5.

«Вовлечение молодёжи в изучение исто-
рии нашей малой родины позволяет воспи-
тывать в ней чувство патриотизма. Создание 
оборудованной современной интерактив-
ной среды поможет лучше воспринимать 
преемственность русских воинских тради-
ций», – отметила председатель Фонда раз-
вития ТОС Советского административного 
округа Светлана Морозова.

 ДЛЯ СПРаВки: 

Историко-патриотическая пло-
щадка для учащихся 5–11 классов 
начнет свою работу 20 октября, на-
кануне празднования Дня подраз-
делений специального назначения.

ПаТРИОТИчЕСКОмУ 
ПРОЕКТУ БыТЬ!


